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Gemeinde Baddeckenstedt 

 

 

 

P r o t o k o l l  

XI/Rat Badd/006 

 
über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates 

der Gemeinde Baddeckenstedt 
am Dienstag, den 06.12.2022, von 18:01 Uhr bis 18:25 Uhr 

Dorfgemeinschaftshaus Oelber, Kirchkamp 1, Oelber a.w. Wege 
 
 
 
 
Anwesend: 

Bürgermeister/in 
Werner, Marc  

Ratsmitglied 
Bülow, Dieter  
Harmening, Marion  
König, Henning  
Pfingst, Ingo  
Rollwage, Sherin  
Schaare, Björn  
Schrader, Gerhard  
Steinke, Andreas  
Timpe, Fabian  
von Cramm, Helena Freifrau  
Wöllke, Wolfgang  

SGB zugleich als Protokollführer 
Brandt, Frederik  
 
 
Abwesend: 

Ratsmitglied 
Lingner, Reinhard  
Schacht, Thomas  
 
 
 
 
Öffentliche Sitzung 
Beginn:  18:01 Uhr 
Ende:  18:25 Uhr 
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Öffentliche Sitzung 

 

 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Be-
schlussfähigkeit und der Tagesordnung des Rates 

 
Keine Einwendungen oder Ergänzungen. 
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über die 5. Sitzung des Gemeinderates vom 

11.10.2022 

 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 
 
 3. Einwohnerfragestunde 

 
 3.1. Glasfaserausbau Baddeckenstedt 

 
Frau Zamow möchte wissen, wann der Glasfaserausbau im Ortsteil Oelber a. w. W. starten 
werde. 
  
SGB Brandt antwortet darauf, dass der Glasfaserausbau in Baddeckenstedt und Oelber als 
erste Ortsteile innerhalb der Samtgemeinde ausgebaut werden würden. Die Vermarktungspha-
se sei bereits abgeschlossen. Man könne davon ausgehen, dass im Jahr 2023 mit der Verle-
gung der Anschlüsse begonnen werde. Einen genauen Zeitpunkt konnte der SGB jedoch nicht 
nennen. 
 
BGM Werner fügt hinzu, dass davon ausgegangen werde, dass mit der Verlegung der An-
schlüsse Mitte des Jahres begonnen werde. 
 
 
 4. Ehrung der Ortsheimatpflegerin Frau Dagmar Zamow 

 
BGM Werner ehrt Frau Zamow für die langjährige ehrenamtliche Tätigkeit, 15 Jahre Ortshei-
matpflegerin für den Ortsteil Oelber a. w. W., mit einem Präsent und einer Urkunde. 
 
Weiter spricht der BGM seine Glückwüsche an RM Freifrau von Cramm und RM Bülow anläss-
lich des 65. Geburtstag aus und übergibt ebenfalls ein Präsent.  
 
 
 5. Bericht über wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses 

 
Keine. 
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 6. Beschlussfassung über die Benennung eines Mitgliedes für den Beirat der RVZ 
Baddeckenstedt gGmbH 

 
BGM Werner erläutert, dass in der heutigen Ratssitzung zusätzlich die Person gewählt werden 
müsste, die in den Beirat der RVZ Baddeckenstedt gGmbH entsendet werde. 
 
RM Bülow schlägt RM Schrader vor.  
 
BGM Werner fragt RM Schrader, ob er damit einverstanden sei, worauf dieser mit ja antwortet. 
 
Da keine weiteren Vorschläge eingehen lässt BGM Werner per Handzeichen abstimmen. 
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Die Gemeinde Baddeckenstedt entsendet gemäß § 7 
Abs. 2 des Gesellschaftsvertrags ein Mitglied (RM 
Schrader) in den Beirat der RVZ Baddeckenstedt 
gGmbH. 

 
 
 7. Dringlichkeitsantrag: Gemeinsamer Antrag der Ratsgruppe SGL und der CDU 

"Außerplanmäßige Aufwendung nach § 117 NKomVG für dringende Instandset-
zungsarbeiten auf Spielplätzen zur Wiederherstellung der Verkehrssicherheit" 

 
RM Timpe führt aus, dass bezüglich der Spielplätze ein Gutachten seitens der Samtgemeinde 
ausgearbeitet worden sei. Hier seien zahlreiche Defizite ausgewiesen worden. Gleichzeitig war 
man sich im Jugend- und Kulturausschuss darüber einig, die Spielplätze selbst noch einmal in 
Augenschein zu nehmen und eine Art Priorisierung vorzunehmen. RM Lingner, RM Schacht 
und RM Timpe haben somit die Spielplätze der Gemeinde Baddeckenstedt noch einmal begut-
achtet. Man war sich darüber einig, schnell und dringlich zu handeln, um auch die Verkehrssi-
cherheit aller Spielgeräte schnellst möglich wiederherzustellen.  
 
RM Schrader bedankt sich bei RM Rollwage, RM Schacht, RM Lingner, RM Timpe und RM 
Pfingst für die gute Zusammenarbeit und spricht sich dafür aus, der im VA gefasste BSE zuzu-
stimmen.  
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Dem Dringlichkeitsantrag der SPD/ Bündnis 90/ Die Grünen/ Die Lin-
ke-Gruppe und der CDU wird gefolgt: 
 
1. Für folgende Maßnahmen werden gemäß § 117 NKomVG 

außerplanmäßige Aufwendungen bereitgestellt: 
 

Spielturm, Rhener Alpen  15.000 € 
Schaukel, Rhene (unteres Dorf)  5.000 € 
Zaun/Schaukeln, Oelber Graseweg 10.000 €  

 
 
2.  Die Deckung der oben aufgeführten Maßnahme erfolgt über 

das Produkt 54110 - Gemeindestraßen, Teilausbau Brocken-
blick, Betrag 30.000 €. 

 
Änderung/ Ergänzung zum Antrag: 
 
1.  Für die Schaukel in Rhene werden die Mittel planmä-

ßig aus dem Produktkonto (Ersatzbeschaffung Spiel-
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plätze) verwendet, um die Schaukel auszutauschen. 
Die Verwaltung wird gebeten, dieses durchzuführen. 

 
2.  Die Verwaltung wird beauftragt Angebote 

für den Spielturm in Rhene und die Schau- 
kel Graseweg (inkl. Zaun) einzuholen. 

 
 
 8. Mitteilungen 

 
 8.1. Mitteilungen: Bauhof Baddeckenstedt 

 
BGM Werner berichtet, dass der Bauhof Baddeckenstedt zwischen Weihnachten und Neujahr 
voraussichtlich geschlossen bleibt. Winterdienst und andere Notfälle würden durch Bereit-
schaftsdienst der Gemeindearbeiter sichergestellt werden.  
 
 
 8.2. Mitteilungen: Anregung Oelber 

 
BGM Werner berichtet, dass ein Bürger den Vorschlag unterbreitet habe, den Fußweg zwischen 
der Straße Rennekamp und dem Neubaugebiet Wachtekamp als „Heinz-Rettig-Weg“ zu benen-
nen. Anfang nächsten Jahres werde in den Gremien darüber beraten, ob dem Antrag stattge-
geben werde.  
 
 
 8.3. Mitteilungen: Förderantrag auf Bewilligung von städtebaulichen Mitteln 

 
BGM Werner teilt mit, dass ihm ein Förderantrag vom 09.11.2022 auf Bewilligung von städte-
baulichen Mitteln vorliegen würde. Für das Jahr 2025 seien Mittel in Höhe von 34.000 € und für 
das Jahr 2026 in Höhe von 150.000 € für die Park and Ride Anlage am Bahnhof veranschlagt.  
 
 
 8.4. Mitteilungen: Pressemitteilung Deutsche Bahn 

 
BGM Werner teilt mit, dass die Deutsche Bahn ein Sofortförderprogramm für Bahnhöfe für das 
Jahr 2022 auf den Weg gebracht habe und der Bahnhof Baddeckenstedt dort inkludiert sei. 
Hierzu sei angedacht, dass in Baddeckenstedt alle Handläufe durch Handläufe mit Blinden-
schrift ersetzt werden würden. Der barrierefreie Ausbau für den gesamten Bahnhof sei für die 
Jahre 2025 - 2027 taktiert. 
 
 
 8.5. Mitteilungen: Grußkarten Geburtstage  - Sperrvermerke im Einwohnermeldever-

zeichnis 

 
BGM Werner geht darauf ein, dass einige Bürgerinnen und Bürger der Gemeinde Badde-
ckenstedt keine Grußkarten (Ehrungen zu runden Geburtstagen etc.) erhalten würden, was da-
ran liegen könnte, dass diese einen Sperrvermerk im Einwohnermeldeverzeichnis gesetzt hät-
ten. Der BGM bittet darum, Bescheid zu geben, falls bei einer Ehrung oder Ähnlichem keine 
Grußkarte vorhanden sei, damit dies nachgeholt werden könne. 
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8.6. Mittelungen: Bundesweiter Warntag 2022 

 
SGB Brandt teilt mit, dass am Donnerstag, 08.12.2022 der bundesweite Warntag in Bezug auf 
den Katastrophenschutz stattfinden würde. Für den Ortsteil Baddeckenstedt könne nach jetzi-
gem Kenntnisstand keine Sirene ausgelöst werden. Die Beschallungseinheit aus Binder werde 
voraussichtlich Sprechdurchsagen für die Ortschaft Baddeckenstedt durchführen. Für die weite-
ren Ortschaften der Gemeinde Baddeckenstedt sowie auch die übrigen Teile der Samtgemein-
de würden regulär die Sirenen ausgelöst werden. Weiter Informationen könnten auf der Home-
page der Samtgemeinde entnommen werden. 
 
 
 9. Anfragen 

 
 9.1. Anfragen: Verhaltensweise bei Stromausfall und anderen Katastrophen 

 
RM Bülow geht auf den vor kürzlich aufgetretenen Stromausfall in Oelber a. w. W. ein und 
möchte wissen, wie die Bürgerinnen und Bürger sich verhalten sollten, sobald der Strom ausfal-
le und kein Festnetztelefon und Mobilfunknetz zur Verfügung stehe. Die Frage wurde bereits an 
den LK WF herangetragen, daher möchte der Sprecher wissen, ob es schon eine Antwort da-
rauf gäbe. 
 
BGM Werner äußert, dass man sich hierüber Gedanken machen müsse.  
 
 
 9.2. Anfragen: Impftermine Wartjenstedt 

 
RM Steinke fragt nach, wie die Impftermine bei den Bürgerinnen und Bürgern angenommen 
worden seien.  
 
SGB Brandt informiert, dass die Impftermine das ganze Jahr, ohne Unterbrechungen, angebo-
ten worden seien. Mit Ablauf des Monats Dezember werde das mobile Impfteam seine Arbeit 
einstellen. Wartjenstedt habe sich am Ende als sehr gute Räumlichkeit etabliert, da er als zent-
raler Standort in der Samtgemeinde fungiert habe. In Bezug auf die In Bezug auf die Impfbereit-
schaft äußert der SGB, dass diese stetig abnehme und sich vom Kosten-Nutzen-Faktor nicht 
mehr finanziere.  
 
 
 9.3. Anfragen: Caritas - Organisation Tafel Baddeckenstedt 

 
RM Bülow geht darauf ein, dass er sehr überrascht gewesen sei, dass in Baddeckenstedt eine 
Tafel existiere, die zudem auch sehr gut angenommen werde. Der Sprecher möchte wissen, ob 
die Verwaltung in irgendeiner Weise dort eingebunden sei und diese unterstütze. 
 
SGB Brandt äußert, dass man dieses Projekt nicht Tafel nennen dürfe, da es sich um einen 
geschützten Begriff handele. In diesem Falle handelt ein im SG-Gebiet bestehender Verein mit 
zusätzlichen Freiwilligen. Die SG sei an dieser Unternehmung nicht beteiligt, begrüße aber Pro-
jekte die die sozialen Belange in der SG unterstützen. 
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 10. Einwohnerfragestunde 

 
Keine. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Werner     Vogt  
Bürgermeister    Protokollführer/in 
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